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Cancer du sein : fin de la double peine 

Hélène ETCHENIQUE 

Jean-Claude MORLAAS 

* Juin 2022 : Création d'une commission d'enquête parlementaire à la demande du groupe communiste 
du Sénat. Il s'agit pour Éliane Assensi, rapporteuse de connaître les raisons de l'influence croissante des 
cabinets de conseils privés sur les politiques publiques. En ligne de mire : Mackinsey. (ndlr) 
* 17 septembre 2024 : l'émission Cash Investigation s'entretient avec la sénatrice communiste. Une en-
quête journaliste s'engage remontant à l'époque où E. Macron n'est que... ministre. Ce dernier se serait 
entouré subrepticement de collaborateurs Mackinsey qui gratos mais néanmoins par leur travail auraient 
multiplié ses chances de parvenir à la tête de l'état. Le retour d'ascenseur espéré étant les commandes 
de l'État. 
* 15 janvier 2025 : France Inter annonce l'ouverture d'une enquête par le Parquet National Financier. 

Le 8 février 1962, 9 travailleurs syndiqués de la CGT dont 8 
étaient membre du Parti Communiste Français ont été 
sauvagement assassinés au métro Charonne par des brigades 
spéciales de police sur ordre de Maurice Papon alors Préfet de 
police de Paris et de Roger Frey, Ministre de l’Intérieur du 
gouvernement de l’époque. 
«La pire offense que l’on puisse faire aux victimes, c’est 
l’oubli.» Pierre Paraf  
Un 8 février différent de tous ceux qui suivront. 

A l'époque, et alors que nous avions le même âge que le plus jeune des assassinés de Charonne, nous étions sûrs. Sûrs 
que la vérité éclaterait.  63 ans plus tard, ceux qui restent et attendaient, sont sûr que la vérité n'éclatera jamais. Qui 
risquerait de "ternir" une part, certes sacrée part du passé d'hommes politiques qui doivent rester... irréprochables 
pour l'histoire ? 

Jean-Claude MORLAAS 

Il y a trois ans, les troupes russes agressaient l’Ukraine. 
Trump réécrit à sa manière l’histoire en prétendant que 
c’est Kiev qui a déclenché la guerre, considérant son 
président de dictateur. Le rapprochement Trump et Poutine 
est saisissant. Après des années de soutien à l’Ukraine, ce 
changement de stratégie des USA laisse le monde pantois. 
Que se cache-t-il derrière tout cela ? Ce qui est certain c’est 
que nous avançons encore plus dans un monde 
d’incertitudes. Ce qui est sûr c’est que les USA, comme à 
leur habitude, après avoir été les instigateurs de la crise 
Ukraine-Russie, recherchent aujourd’hui à faire payer 
l’addition en revendiquant la cession des terres rares 
d’Ukraine. Ainsi, les USA se positionnent sur une répartition 
nouvelle du monde mettant en difficulté l’Europe pour 
rivaliser encore plus avec la Chine sur les enjeux 
économiques. Exclus de toutes discussions, les pays 
Européens comme l’Ukraine se retrouvent dans une 
situation dangereuse. Les discussions bilatérales entre les 
USA et la Russie ne sont pas sans risque pour les valeurs 
démocratiques et le respect des peuples souverains. Une 
chose est sûre : nous allons payer une partie de la note avec 
l’effort de guerre qui va se traduire concrètement par des 
milliards qui n’iront pas dans les services publics, le sport, la 
culture, la recherche, la santé et l’éducation. Cet effort de 
guerre proclamé par le Président de la République, sans 
précédent depuis 1945, pourrait passer par la mobilisation 
des produits de l’épargne populaire… L’histoire se répète.  
Si la situation n’est guère réjouissante en Europe, elle 
devient de plus en plus insoutenable en Palestine, avec, 
encore, Trump à la manœuvre. Ne baissons pas les bras. 
Avec tous les pacifistes, nous ferons entendre une voix de 

Paix. Une Paix durable construite sur le 
droit des peuples à vivre librement et 
souverainement sur leur territoire. 
Pendant ce temps, dans notre France 
paisible nos dirigeants nous amusent.  
Censure ou pas censure, vote ou pas du budget 2025, de 
Barnier à Bayrou, à quand le prochain ? Et la dernière de 
notre premier ministre qui n’a rien trouvé de mieux que de 
réunir selon ses termes un « conclave » (cocasse référence à 
l’assemblée des cardinaux pour l’élection papale) réunissant 
les partenaires sociaux sur trois mois pour régler le 
problème des retraites. Comment croire que dans un 
contexte où la droite, l’extrême droite et les libéraux 
demeurent majoritaires dans le pays, une avancée sociale 
majeure puisse émerger ? Nous devons construire dans 
l’unité avec toutes les forces portant les valeurs de gauche 
dans la rue comme dans les urnes. Seul le rapport de force 
est déterminant pour améliorer notre régime de retraites 
par répartition et plus globalement la Sécurité Sociale. 
À un an des prochaines élections municipales, dans un 
contexte difficile, nous affirmons notre engagement à 
reprendre la municipalité. Après deux mandats du Maire 
sortant, il est tant de reprendre la main et de redonner la 
parole aux Boucalaises et Boucalais. Nous souhaitons bâtir 
avec toutes celles et ceux qui veulent participer, un projet 
pour Boucau. Une équipe nouvelle rassemblant les forces 
de gauche et écologistes avec une large place aux 
citoyennes et citoyens. Retrouvons-nous dans les prochains 
jours et au fil de l’année pour débattre et construire, 
ensemble !  

CONSTRUIRE LA PAIX ET L’UNITÉ EDITO 
L’ INFO DE BOUCAU vue par  les  Communistes  boucalais            h iver  2025 

L’Etincelle 

Le vendredi 7 février, s’est tenu l’AG des amis de 
l’étincelle pour l’année 2024, avec une excellente 
participation des adhérents, lecteurs du journal. Après 
l’accueil du Président et l’examen du rapport d’activité, 
du rapport de trésorerie et leur approbation l’assemblée 
a voté le renouvellement du bureau. Un débat s’est 
ouvert sur les perspectives et les activités à venir. 
Rencontre avec les habitants des quartiers pour mieux 
connaitre leurs souhaits d’amélioration de la vie au 
quotidien. Cela au-delà de l’autosatisfaction de l’équipe 
municipale actuelle conduite par un maire 
exhibitionniste qui attire les rieurs lors de ses frasques 
mais ne consulte pas, pour autant, la population. Cette 
AG s’est terminée par un pot amical.

Joël DA SILVA 

Le sacristain de Pau 
Ainsi donc, François Bayrou est opposé à l’aide active à 
mourir par des arguments relevant de mensonges et 
d’illuminations mystiques (interview sur LCI). Ainsi donc, en 
scindant en deux, la loi actuellement pendante devant le 
Parlement, fera-t-il en sorte, que le second volet consacré à 

l’aide active à mourir ne soit jamais adopté, cela contre l’avis de 90 % des 
français. Mais l’avis des français, Monsieur Bayrou s’en moque comme de 
son premier goupillon. François Bayrou confond son rôle de Premier 
Ministre d’une république laïque avec celui de prêcheur d’une 
congrégation religieuse. Il serait temps que Monsieur Bayrou laisse de 
côté ses convictions religieuses au demeurant fort respectables pour 
s’intéresser à l’intérêt général des français et qu’il cesse de tenir des 
propos de bigot dignes de brèves de comptoir. Comme le disait Kant : « La 
religion sans la conscience morale n’est qu’un culte superstitieux ».

Xabi POYDENOT 



Urbanisme sur Boucau 

Moi je ne fais pas de politique 
À entendre certains élus et nombre de leurs amis, gérer, administrer une ville ne serait pas politique. Un peu de bon sens, 
beaucoup de joie et surtout une volonté de « s'arranger entre amis » serait suffisant. Ils ne font pas de politique mais face 
à des choix désastreux pour notre pays qui privent les communes de ressources, qui cassent les services publics, eux ils 
s'adaptent.  Non ils ne font pas de politique mais depuis 7 ans, ils sont de droite, du centre, en jurant qu'ils sont de gauche. 
Cela pourrait nous faire rire, mais c'est de notre vie et de notre ville qu'il est question. 
L'urbanisme, l'aménagement de la ville, le droit au logement pour tous, la sécurité, l'accompagnement des jeunes et de 
nos aînés doivent rester une priorité.  Toutes ces questions vous appartiennent. Une nouvelle démocratie voit le jour dans 
d'autres villes. 
Il est temps que les citoyennes et les citoyens du Boucau puissent construire une vraie démocratie participative. La 
période est riche d'enseignements, le peuple de France doit se mobiliser.  En majorité les Boucalais ont rejeté l'extrême 
droite lors des législatives. La droite, et la députée qui suivaient Macron sont balayés. Les citoyens et les citoyennes 
doivent être le centre de l'action publique. Réfléchissons ! Est-il souhaitable que les décisions municipales soient prises par 
des élus qui ne rendent de compte à personne ? Est-il sérieux que les habitants ne soient sollicités qu'une fois tous les 6 
ans ? La démocratie participative est une solution à offrir à notre ville. Les associations, les comités de quartiers, les 
citoyens qui souhaitent s'engager doivent être encouragés, sollicités.  
Ensemble construisons de nouveaux rapports entre les habitants, les élus. Nous avons tant à dire sur la gestion de 
l'urbanisme dans notre ville. Un vent nouveau doit souffler sur notre ville, avec des femmes et des hommes attachés à 
écrire une nouvelle page de la vie du Boucau. Exprimez-vous et parce que c'est nécessaire et bien ! faites de la politique, 
une boite mail est à votre disposition : pcfboucau@gmail.com. ◼ 

Franck SAUBAUX 

Nous allons entrer dans une période 
pré-électorale pour les municipales 
de 2026 qui va interroger la 
population sur les intentions des uns 
et des autres. Fidèle à l’engagement 
du Parti Communiste au niveau 
national, la section de Boucau du 
PCF va mettre tout en œuvre pour 
fédérer l’ensemble de la population 
et les partis de gauche pour 
élaborer et proposer aux 
boucalaises et boucalais un 
programme de gestion municipale 
qui prendra en compte les 
aspirations de la population. Nous 
reviendrons vers vous très 
rapidement. ◼◼  

 Jean DUBOURDIEU 

L’actuelle majorité à la 
Mairie de Boucau se 
gausse d’avoir augmenté 
le taux de logements 
sociaux depuis qu’elle est 
aux manettes. 
C’est une réalité, mais en 
regardant de plus près les 
projets réalisés, vous 
vous apercevrez que bon 
nombre de ceux-ci 
avaient été initiés ou mis 
en chantier par 
l’ancienne majorité. 

On peut citer : Picasso, La 
Sablère, Biremont 1, ce 
qui ne fait pas loin de 260 
logements plus le projet 
de la rue Raymond et 
Marcel Glize de 80 
logements. 
Il serait plus élégant de 
dire « merci ancienne 
majorité », mais cela 
n’est pas très 
« convivial ». ◼◼  
 

Jean DUBOURDIEU 

C’est pas moi...c’est l’autre 
Inauguration de la place des platanes (suite et fin). Lu dans 
l’édition de Sud-Ouest du 25 janvier concernant l’Ag de 
l’Amicale Gargalaise : «  ...il a précisé (F. Gonzalez) que ce 
n’est pas la ville qui avait posé le drapeau basque pour 
masquer la plaque de la nouvelle place des Platanes aux 
fêtes de la Gargale ». Dont acte.  Sauf qu’il appartenait alors 
à la ville et à son premier magistrat, 
élu de la République, de le faire 
enlever, ni plus, ni moins. « Vérité en 
deçà des Pyrénées, erreur au-
delà » (Blaise Pascal). ◼◼  
 

Xabi POYDENOT 

Que faire en 2026 ? 

Le manque d’humilité du maire de Boucau 
Après une 3ème place en 2021 et 2ème en 2022, 
Boucau est en 2023, la 1ère ville française où il fait 
bon vivre, parmi les communes entre 5 000 et 
10 000 habitants. Sur cette même strate de ville, 
Boucau figure toujours en 1ère position au sein du 
Département des Pyrénées Atlantiques pour la 
troisième année consécutive. Chaque commune est 
analysée sur 198 critères dont 167 de l’Insee 
répartis dans 10 catégories (qualité de vie, sécurité, 
santé, transports, commerces et services, 
protection de l’environnement, éducation, 
solidarité, sports et loisirs, attractivité immobilière). 

Que ce soit dans le bulletin municipal ou 
dans ses diverses prises de parole, qu’est-ce 
que c’est cette propension de Francis 
Gonzalez, maire de Boucau de vouloir 
s’approprier tout le travail effectué, pour un 
résultat aussi flatteur, dans le classement 
des Villes où il fait bon vivre   

 
 

 

Ne devrait-il pas se montrer plus humble, en 
rappelant que la commune de Boucau ne s’est pas 
construite en un mandat et demi, et que tous les 
maires notamment depuis 1920 qui se sont 
succédés, ont contribué à en faire ce qu’elle est 
aujourd’hui ? Que ce soit en matière de culture et 
de sport, les associations et leurs valeureux 
bénévoles jouent également depuis longtemps, un 
rôle primordial. 
L’histoire parsemée d’un humanisme construit 
dans le creuset des Forges de l’Adour, montre 
combien dans l’avenir, la solidarité avec 
l’éducation, permettront de tarir les sources de 
guerriers fanatiques, que la misère et le désespoir 
rendent disponibles. Pour étayer mon propos, ce 
n’est certes pas par hasard, que la commune 
voisine de Tarnos, est également n°1 dans le 
département des Landes ! ◼◼  

Alain DA SILVA 

Assemblée générale de l’anacr Le conclave 
Concernant l’abrogation de 
la réforme des retraites, le 
premier Ministre François 
Bayrou a annoncé une con-
certation de trois mois (il 
veut gagner du temps di-
ront les plus lucides) de la 
cour des comptes (il y a 
belle lurette que la Cour a 
donné sa position et elle ne 
va pas dans le sens de 
l’abrogation). On nous an-
nonce pour 2025, un déficit 
de 23 milliards d’euros, 
petite musique bien connue 
qui nous parle de trop de 
dépenses mais jamais de 
recettes nouvelles pos-
sibles. Le décor est planté, 
tout est fait pour nous con-
ditionner qu’il n’est pas 
possible d’abroger la ré-
forme. 
 

Pour mémoire cette ré-
forme des retraites a été 
imposée par l’article 49-3, 
elle n’est pas légitime, plus 
de 70% de la population 
active est pour son abroga-
tion, qui raménerait à l’âge 
de départ à 62 ans et ouvri-
rait la voie à un retour à la 
retraite à 60 ans. 
Il est temps de réorienter 
les richesses créées par le 
travail et les répartir dans 
le bon sens, celui de la jus-
tice sociale qui ne sera 
possible qu’avec un 
« rapport de force ». Atten-
dons donc (sans illusion) la 
fumée qui sortira de ce 
conclave. La seule certitude 
est que Bayrou aura trouvé 
sa sous pape. ◼ 

Maurice GARCIA 

Le maire et le fossoyeur 

Lors de son AG, le 25 janvier 2025, 
la section du Seignanx et Tarnos 
des anciens combattants et ami(e)
s de la Résistance, est revenue sur 
son activité 2024.  
Suite à la lecture et aux votes des 
rapports moral, d’activité et finan-
cier (les adhérents de Boucau se 
sont un peu sentis gênés lorsqu’il 
fut dit que la Mairie de Boucau 
n’accordait pas de subvention 
alors que toutes les initiatives se 
font essentiellement de façon 
conjointe et que le Maire est ad-
hérent à titre personnel.  
Les débats ont permis d’évoquer 
notamment la libération des 
camps d’extermination des juifs : 
la Shoah.  
L’actualité sombre interpelle. La 
montée des extrêmes droites 
mondialisées heurte le souvenir 
et le devoir de mémoire.  
 

Aujourd’hui on assiste à un néga-
tionnisme et révisionnisme force-
nés. Ainsi, si vous avez suivi les 
émissions télévisées sur les camps 
SS d’extermination, Auschwitz-
Birkenau a été libéré par les alliés 
(en fait par l’armée soviétique) et 
les autres camps par les Améri-
cains (pas les alliés). De même, 
l’ancien ministre éphémère An-
toine Armand, du nom moins 
éphémère gouvernement Barnier 
reprend sur X (ex Twitter) un ar-
ticle de « l’Humanité ». Il écrit : 
« il y a 80 ans, le camp d’extermi-
nation des juifs d’Auswitz était 
libéré jetant des dizaines de mil-
liers de juifs sur les routes. Sauf 
que les sinistres marches de la 
mort avaient été organisées par 
les Allemands avant la libération 
du camp. Méthode Trump...◼ 
 

Maurice GARCIA 

Mais qu’ai-je pu faire qui le met dans cet état-là ?  Que ce soit un menteur ? c’est vrai. Qu’il fasse du clientélisme, c’est vrai. 
Passons sur tous les autres traits de caractère, pas très flatteurs, que j’ai pu utiliser à son encontre : misogyne, autoritaire, 
arriviste, etc.  Vingt ans après (ce n’est pas le roman d’Alexandre Dumas), il est hanté par ma modeste personne alors que depuis 
2014 je n’ai aucune fonction ni activité élective. A tel point qu’il me cite dans une de ses interviews à « La Semaine du Pays 
Basque ». Bien sûr, il ne s’agit pas d’un éloge : « Fossoyeur » que je serais...et pas de n’importe qui. De Jean Abbadie Maire de 
Boucau de 1965 à 1995 et Conseiller Général durant 13 ans. Là je lui dirais qu’il a la mémoire courte. Car il est vrai que les 
électrices et électeurs de Boucau ont eu à choisir entre deux listes de gauche, l’une conduite par Jean Abbadie, l’autre par votre 
serviteur, ce qui a conduit à l’échec de la gauche. Mea-Culpa. Mais en 2001, il se mettait à genoux pour intégrer la liste d’union 
de la gauche et excusez-moi du peu, il revendiquait pas moins que la tête de liste : celle de potentiel Maire. Ma présence sur 
cette liste en deuxième position n’avait alors pas l’air de lui poser problème. Fin de non-recevoir, Boucau s’est doté d’une 
femme Maire pendant 13 ans et n’a pas eu à le regretter. ◼◼   

Maurice Garcia 


